

# **Pengembangan Kapasitas Aparatur Desa dalam Penyusunan Indikator Kinerja Pemerintahan Untuk Meningkatkan Akuntabilitas Pemerintah Desa**

**Oleh: Utami Dewi, Sugi Rahayu, Kurnia Nur Fitriana**

## **ABSTRAK**

Program pengabdian ini bertujuan untuk: 1) meningkatkan pemahaman dan kapasitas aparatur serta masyarakat Desa Jatisarone akan pentingnya penyusunan indikator kinerja pemerintah desa guna mewujudkan akuntabilitas. 2) meningkatkan capaian kinerja pemerintah desa dalam melaksanakan program pembangunan dan penyediaan layanan kepada masyarakat. 3) meningkatkan partisipasi masyarakat dan *stakeholders* dalam penyusunan indikator kinerja dan pencapaian kinerja pemerintah desa.

Khalayak sasaran program PPM ini adalah seluruh pamong Desa Jatisarone Kecamatan Nanggulan Kabupaten Kulon Progo, anggota BPD, perwakilan tokoh masyarakat, pengurus BUMDES, anggota LPMD, karang taruna dan PKK sejumlah 35 orang. Kegiatan dalam PPM ini dilakukan dengan metode ceramah untuk menyampaikan materi tentang penyusunan indikator Kinerja Utama menurut PERMENPAN Nomor PER/20/MENPAN/11/2008. Metode lain dalam PPM ini yaitu *Focus Group Discussion*, pelatihan dan pendampingan penyusunan program-program pembangunan bagi aparatur Desa Jatisarone, Nanggulan, Kulon Progo. Sebanyak 37 peserta hadir pada saat sosialisasi dan 35 peserta saat kegiatan pendampingan penyusunan indikator kinerja Pemerintah desa.

- pelaksanaan program menunjukkan bahwa pengetahuan para peserta tentang penyusunan indikator kinerja pemerintah desa meningkat Hal ini terlihat dari jawaban saat pos test secara lisan yang diberikan oleh pengabdian dan kegiatan pendampingan dimana para peserta sudah mampu menyusun indikator kinerja dengan baik. Selain itu hasil penyusunan program pembangunan juga telah memperhatikan aspek potensi dan permasalahan yang dihadapi masyarakat Desa Jatisarone, Nanggulan, Kulon Progo. Kegiatan pendampingan telah menghasilkan pedoman penyusunan indikator kinerja pemerintah desa. Pelaksanaan program PPM dapat berjalan sesuai dengan rencana dan target yang telah ditetapkan terlihat dari antusiasme para peserta saat dilaksanakan pelatihan, FGD dan pendampingan serta tingkat kepuasan peserta kegiatan PPM terhadap program PPM ini.

Kata Kunci: *indikator kinerja, pemerintah desa, akuntabilitas*